

" Le major a répondu que c'était M. Oscar de Verny, un parfait gentilhomme, mais triste, mélancolique, en proie, pensait-il, à quelque violent chagrin d'amour.

" Il a vu la marquise tressaillir légèrement, puis détourner la conversation et lui demander des nouvelles de la dernière représentation de l'Opéra..."

Là s'arrêtèrent les notes du major et de Chérubin, acheva Rocambole.

— C'est peu, dit le baronnet, mais enfin c'est un commencement.

— Ah ! Jit Rocambole, le cinq millions de la fille de l'Inde ne seront pas aisés à gagner.

— On y arrivera cependant.

— La marquise est une forteresse de vertu...

— Oui, dit sir Williams ; mais Chérubin, comme Turquoise a le regard séduisant, et les femmes les plus sèches de cœur n'y résistent pas toujours. Mais passons à un autre.

Rocambole compulsa de nouveau ses papiers et lut :

" Dossier Malassis. "

— Ceci est la note de Venture, dit-il, et pour un intendant et un homme qui porte la livrée, il n'est pas précisément mardroit,

Et Rocambole lut :

" Madame Malassis est rentrée du bal dans la nuit du mercredi au jeudi.

" Peu d'instants après, elle a entendu des pas et a cru que c'était le vieux duc de Château-Mailly qui pénétrait chez elle à cette heure avancée.

" Mais au lieu du duc, elle a vu entrer M. Arthur Champi, le sixième Valet-de-Cœur.

" Elle a poussé de faibles cris, puis la porte s'est fermée et un profond silence a régné dans sa chambre.

" Que s'est-il passé entre elle et le jeune homme ? C'est ce que personne ne sait. Toujours est-il que, avant le jour, M. Champi est parti et qu' depuis il n'est pas revenu.

" Mais, chaque jour, madame Malassis sort vers deux heures et ne rentre qu'à quatre.

" Le jeudi matin, vers sept heures, comme il était à peine jour, le duc est venu. Il était horriblement pâle et défait, et l'on voyait au désordre de ses vêtements et de toute sa personne qu'il ne s'était pas couché de la nuit.

" Il est entré par la rue de la Pépinière. Madame était déjà sur pied et la femme de chambre achevait de faire ses malles.

" Madame paraissait fort agitée ; elle est devenue pâle, et n'a pu maîtriser son émotion en voyant entrer le duc.

" Elle craignait déjà de ne le point voir revenir. Cependant, elle a bien joué son rôle, elle a été digne, froide, sévère, elle a su pleurer à propos.

" Le duc s'est jeté à genoux, il a prié, supplié.

" Longtemps inflexible, madame Malassis a fini par céder ; elle a consenti à épouser le duc ; mais à la condition que le mariage se ferait sans pompe, la nuit, et qu'ils partiraient aussitôt pour l'Italie.

" Elle a exigé, en outre, que le duc ne remit pas les pieds chez elle avant la publication du premier ban.

" J'attends des ordres."

— Voilà, dit sir Williams, une affaire qui va plus grand train que celle de la marquise. Elle va même un peu vite, et il faut trouver un moyen de l'enrayer un peu. La besogne du jeune comte de Château-Mailly n'est pas assez avancée. As-tu des nouvelles de la Fipart ?

— Oui, répondit Rocambole. Maman est venue ce soir vers neuf heures, et je me suis hâté de transcrire son petit rapport

— Voyons ? interrompit sir Williams.

" La petite Marie Olonde, lu, Rocambole, vint régulièrement tous les jours, vers deux heures, et s'installe chez le père Garin. Elle prend son ouvrage et se met à travailler.

" Léon Rolland vient tous les jours, sous le prétexte de

savoir comment va le vieux bonhomme, mais il cause longtemps avec la petite dame.

" Hier, il a parlé de faire transporter le vieux dans une maison de santé.

" Aussitôt qu'il est parti, la petite dame s'en va se déshabiller dans le logement que je lui ai retenu, et m'envoie lui chercher une voiture.

" Depuis deux jours, M. Léon paraît tout soucieux, et sa voix tremble quand il me demande si mademoiselle Eugénie est avec son père.

" Hier, il est venu de meilleure heure. La petite dame n'était point arrivée encore. Je lui ai dit qu'elle était sortie. Il est devenu pâle, mais il est monté tout de même."

— Voilà l'oiseau englué ! dit sir Williams.

Et il tira de sa poche un petit billet couvert d'une écriture mignonne qui trahissait une plume de femme.

C'était une lettre de Turquoise.

Elle était ainsi conçue.

" Mon cher protecteur,

" Je crois que la pauvre madame Cerise Rolland éprouvera des malheurs d'ici à peu

" Son imbécile d'époux est décidément toqué. A chaque instant, il est sur le point de tomber à mes genoux, mais la présence de mon prétendu père est un obstacle.

" Faut-il le supprimer et envoyer décidément le bonhomme chez Dubois ?

" Je vous attends demain au rendez-vous convenu, pour savoir ce qu'il reste à faire.

" Votre petite biche aux yeux bleus."

Sir Williams relut cette lettre. Puis il l'approcha de la bougie et la brûla.

— Ah ça ! mon oncle, dit Rocambole, voulez-vous me permettre une question ?

— Soit, fit sir Williams d'un signe de tête.

— Turquoise va être aimée de Rolland et de Fernand à la fois ?

— Sans doute.

— Pourquoi cette double corvée ? N'aurait-il pas mieux valu trouver deux femmes différentes ? C'eût été plus commode, il me semble...

Sir Williams haussa les épaules.

— Décidément, murmura-t-il, tu es moins fort que je ne pensais.

— Ah ! fit Rocambole froissé du ton dédaigneux de sir Williams.

— Comment ! reprit celui-ci, tu ne prévois donc pas le moment où ces deux hommes seront arrivés au paroxysme de la passion ?

— Eh bien ?

— Eh bien ! mais alors, dit sir Williams dont l'infernal sourire reparut dans sa splendeur fatale, nous arrangerons une petite scène où ils se rencontreront et s'égorgeront comme des garçons bouchers pris de vin.

— Oh ! fameux ! s'écria Rocambole, fameux !

Et il regarda sir Williams avec une admiration naïve.

— Mon oncle, murmura-t-il, le *patissier* finira par abdiquer en votre faveur, car, parole d'honneur ! vous êtes plus roué que lui.

— Merci, répondit sir Williams avec modestie.

Puis il repoussa la table chargée des débris de son souper prit un cigare sur la cheminée, se rejeta au fond de son vaste fauteuil et s'enveloppa majestueusement dans un magnifique nuage de fumée bleue.

La méditation du baronnet, que Rocambole n'osa troubler, du reste, dura environ dix minutes.

Tout à coup il releva la tête :

— Dis donc, fit-il, sais-tu quelle est la meilleure manière d'éprouver le cœur d'une femme ?